
Protokoll der 77. ordentlichen 
Mitgliederversammlung am 13. Juni 2023

Vom Vorstand sind die Schachfreunde Geert Witthöft, Roland Mallok, Frank Tobianski, Thomas
 Wehner und Sven Alba (ab 21:00 Uhr) anwesend.
A) Ehrungen

Frank Tobianski ehrt vor Beginn der Mitgliederversammlung
 Daniel Iachanou für dessen Erfolg in der Hamburger Einzelmeisterschaft der U12. 

Daniel ist der Hamburger Meister der U12 2023. Damit erzielte Daniel auch die
Berechtigung zur Teilnahme an der Deutschen Einzelmeisterschaft 2023 in Willingen.

 Uwe Tranelis für sein herausragendes Engagement, die Schachzeitung Der Schachfreund
für die Schachfreunde Sasel wieder zum Leben zu erwecken. 53 Ausgaben, die im 3
monatlichen Rhythmus erschienen, gab Uwe heraus. Die Mitgliederversammlung dankt
Uwe mit langanhaltendem Applaus. Der Ehrungstext, vorgetragen von Frank, ist als
Anlage 8 beigefügt.

Im Anschluss dieser Ehrung werden folgende Anregungen erörtert:

 Die   Darstellung         Der   Schachfreund auf   der Homepage sei nicht gut. Wolfgang Wagner, der 
die HP pflegt, erläuterte, dass er das Thema ebenfalls auf dem Zettel habe.

 Eine   Schachzeitung      für die SF   Sasel         werde   vermisst. Die von Uwe Tranelis mit seinem 
Der Schachfreund realisierte hohe Qualität müsse nicht von dem oder den Nachfolgern 
erbracht werden. Uwe regt an, dass mehrere Autoren Artikel erstellen könnten, die in eine 
Schachzeitung zusammengefasst und veröffentlicht werden könnten. Er wird dann sicher 
auch den einen oder anderen Artikel dazu beitragen. Vorstellbar sei auch, dass am Ende 
eines Turnierzykluses eine Zusammenfassung erstellt werde, die ebenfalls in eine 
Schachzeitung einfließen könne. Aktuell werde versucht, mit den Rundbriefen (per E-Mail 
an die Mitglieder), die auch auf der HP in der Rubrik Chronik/ Rundbriefe abgelegt seien, 
die Lücke etwas zu füllen. Der Aufruf an die Mannschaftsführer, jeweils nach ihren 
Wettkämpfen einen Bericht für diesen Rundbrief zu erstellen, sei leider nicht auf große 
Resonanz gestoßen. Der Vorstand bittet darum, dass sich der Eine oder die Andere oder eben
mehrere  gemeinsam für die Erstellung einer Schachzeitung begeistern können.

B) 77. ordentliche Migliederversammlung

1) Bericht des Vorstandes  

a) Bericht des 1. Vorsitzenden - Geert Witthöft

 Geert Witthöft, 1.Vorsitzende der Schachfreunde Sasel, begrüßt die Teilnehmer der

77. Mitgliederversammlung und eröffnet die Sitzung um 19:35 Uhr. Es sind 23

 Mitglieder der Schachfreunde Sasel anwesend. Geert Witthöft stellt die laut Satzung

 vorgenommene form- und fristgerechte Einberufung der Versammlung

 [Tagesordnung siehe Anlage 1] und die Beschlussfähigkeit fest.

 (Teilnehmer: Siehe Anlage 2)

Seite -1-



1) Sportliche Entwicklung

 Zum aktuellen Stand des Spielbetriebes berichtet Geert Witthöft. 

Erfreulich sei, dass alle 6 für die HMM2023 gemeldeten Mannschaften ihre Klasse halten 

konnten.  Die erste Mannschaft belege aktuell sogar den 2. Tabellenplatz in der Stadtliga B

 und habe auch noch die Möglichkeit, den Aufstieg zu realisieren, wenn auch

 nicht aus eigener Kraft. Die anderen SF Sasel Mannschaften hätten teilweise mit

 sehr geringem Abstand zum Nächstplatzierten ihre Klasse halten können. SF2 -

 Bezirkliga D- 3 Punkte Platz 7v8; SF3 -Kreisliga C- 4 Punkte Platz 4v6; SF4 -

 Kreisliga D- 1 Punkt Platz 6v7 und wegen der deutlich besseren Brettpunkte 18,5

den Klassenerhalt gesichert; SF5 Kreisklasse A leider 0 Punkte Platz 8v8; SF6 -

Basisklasse A 2 Punkte Platz 5v6.

 Die Frauenmannschaft der SF Sasel spiele in der Landesliga HHSH und belege

vor dem letzten Wettkampf mit 7 Punkten Platz 2v8.

Frank Tobianski werde als Jugendwart über den Stand der gemeldeten

 Jugendmannschaften berichten.

2) Mitgliederentwicklung

2021 Mitglieder insgesamt: 7 0 , davon 49 Erwachsene, 18 Jugendliche und 

Kinder / 3 Jungerwachsene U25

 2022 Mitglieder insgesamt: 8 7, davon 40 Erwachsene, 36 Jugendliche  und Kinder / 11 

Jungerwachsene U25.

2023 Stand 31.05.: Mitglieder insgesamt: 1 2 1 , davon 40 Erwachsene, 66 Jugendliche 

            und Kinder/ 15 Jungerwachsene U25. 

Diese erfreuliche Entwicklung führe allerdings dazu, dass wir als SF Sasel

langsam an die Kapazitätsgrenzen [Raum und Anzahl Trainer] stießen. Derzeit

bestehe bereits eine Warteliste für die Aufnahme von Kindern. 

     3) Unterstützung im Verein

 Der 1. Vorsitzende der Schachfreunde Sasel bedankt sich bei den zahlreichen

 Helfern, die den Vorstand unterstützen und mithelfen, das Vereinsleben so

lebendig zu gestalten.

Die Trainer, die Mitglieder, die häufig beim Auf- und Abbau des Spielmaterials

helfen, wobei das bei Mannschaftskämpfen gern noch verbessert werden könne,

oder das Spielmaterial sortieren und warten,

den Eltern, die bei Veranstaltungen wie bspw. Schach am Markt Kuchen zur

Verfügung stellen und den Verkauf während des Turniers übernehmen,

Herrn Eitz, dem Verantwortlichen des Roten Hahn, der uns häufig sehr

entgegenkommend unterstützt,

Uwe Tranelis, für seine langjährige Arbeit, uns Der Schachfreund zur Verfügung

zu stellen,

Wolfgang Wagner für die Pflege der Homepage,

den Jugendtrainern Fabian Tobianski, Fabian Bloh, Frank Tobianski, Ronald

Modrak und Geert Witthöft (Anmerkung aus der Versammlung),
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Behrouz Fahimi-Vahid, der seit diesem Jahr im Namen der SF Sasel eine

Schulschachgruppe des CvO leite,

 Frank Tobianski für die Raumbetreuung - Getränke und Leckereien -

 und natürlich bei den Vorstandskollegen, die in stets kooperativer Weise die

Zusammenarbeit pflegen. 

     4) Rückblick auf den Zeitraum Juli 2021 (letzte Mitgliederversammlung) bis Juli 2023

Vereinsmeisterschaft 2022 vom 06.09. - 24.01.2023. Sieger: Michael Römer;

Vereinsmeisterschaft im Schnellschach am 29.11. u. 06.12.2022, Sieger:

 Christoph Rottwilm;

Vereinsmeisterschaft im Blitzschach am 20.12.2022, Sieger: Christoph Rottwilm;

Eine Frauenmannschaft ist in der HHSH-Landesliga am Start;

Jugendweihnachtsfeier am 13.12.2022;

CvO-Turnier fand statt, Nov 2022;

Schach am Markt fand wieder statt, Sept 2022;

 75-Jahre SF Sasel – Feier wurde ausgerichtet, Nov 2022;

stetige Verbesserung der Homepage; 

Rundbriefe; Berichte der Mannschaftsführer im und durch Rundbrief;

die HMM2023 läuft (01/2023 bis Juli 2023), 6 SF Sasel-Mannschaften nehmen teil

und noch mehr ….

Es wurden Preisgelder für die Vereinsmeisterschaften im Blitz- und 

Schnellschach ausgeschüttet. Jeweils 170€. 

Weitere Figurensätze wurden gekauft.

Das Freiluftschachspielfeld auf dem Saseler Markt wurde fertiggestellt.

Die SF Sasel haben dafür die Figuren gekauft und das Bezirksamt die Figurenkiste , die in 

unmittelbarer Nähe des Spielfeldes aufgestellt ist, zur Verfügung gestellt. Die Schlüsselgewalt 

für die Figurenkiste liegt bei den SF Sasel, derzeit angesiedelt bei Roland Mallok, Frank 

Tobianski, Ronald Modrak und Geert Witthöft.

Eine Jugendreise mit 20 Teilnehmern wurde durchgeführt.

Geert Witthöft, 1. Vorsitzender, ist Stolz auf diese Entwicklung.

b) Bericht des Jugendwart - Frank Tobianski

      2022: Teilnahme an den HJET: 7 Teilnehmer in der U8 -U12. In der Leistungsklasse nahmen 

       2 Saseler teil.

      Am Turnier Schach am Markt nahmen 22 SF-Sasel-Spieler [Jugendliche und Erwachsene] teil.

     2023: Teilnahme an den HJET: 19 Teilnehmer [inkl. denen, die nachträglich Mitglieder

    wurden] in der U8 – U18 .
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     2022/2023 nahmen Jugendmannschaften an den Hamburger Mannschaftskämpfen

          der Jugend teil und zwar in der Landesliga, Jugendbezirksliga und U14  Sonderklasse.

    Behrouz Fahimi-Vahid leitet die Schach AG am CvO, die in Kooperation des CvO und der SF Sasel 

    gegründet wurde. 

    Mit einer weiteren Schule sei man im Gespräch, um eine weitere Schach AG zu gründen.

    Eine Jugendreise nach Hoisdorf wurde durchgeführt. Die Organisation erfolgte ausschließlich durch

    unsere Jugendlichen.

   Jugendsprecher ist weiterhin Nico Stappen.

   2023 nahm der Aufwand im Jugendbereich erheblich zu. Ursachen seien der Schachboom, der  

   zahlreiche Anfragen von Eltern, Kindern und Schulen hervorriefe. Inzwischen werde eine Warteliste 

   für Schnuppertermine geführt.

   Die Trainingsgruppen wurde weiter aufgeteilt. Frank (18 Kinder) und Fabian Tobianski, Geert 

   Witthöft (20 Kinder) und Ronald Modrak leiten jeweils ein Gruppe.

   Fabian Bloh wird das Training zusätzlich mit unterstützen.

  Den Engpass bilde jedoch neben den verfügbaren Trainern auch zunehmend die Raumkapazität.

  Es bestehen Überlegungen, ggf. einen 2. Trainingstag mit Training auf „niederschwelligem“ Niveau 

  anzubieten.

  Frank bedankte sich ausdrücklich bei Fabian Tobianski, Fabian Bloh, Geert Witthöft, Behrouz 

  Fahimi-Vahid, Roland Mallok, Roland Modrak, Thomas Wehner und Wolfgang Wagner für deren 

  Engagement und Unterstützung.

 Als Topthemen für die Zukunft nennt Frank:

-Organisation der Jugendarbeit

-Erstellung einer Jugendordnung

-Die Bewerbung zu der Auszeichnung „Top-Schachverein“. Die Unterlagen seien bereits in großen

 Teilen von Karina Tobianski vorbereitet.

-Anmeldung von zusätzlichen Jugendmannschaften

c) Bericht des Schachwartes – derzeit nicht besetzt-

     Geert Witthöft führt aus, dass der bestehende Spielausschuss neu besetzt wurde. Sven Alba, Dario 
       Carapina und Ronald Modrak sind die Mitglieder. Geert Witthöft sei ausgeschieden.

     Geert beschreibt die Aufgaben des Schachwartes und fragt die Versammlung nach Interessenten, 

    diese Aufgabe zu übernehmen.

    Aufgaben des Schachwartes: Turniere ausschreiben und organisieren, Mannschaftsaufstellungen

    vorschlagen, abstimmen und dem Verband melden, derzeit werde diese Aufgabe vom Spielausschuss
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     wahrgenommen, Spieler dem Verband melden, Spielmaterial im weitesten Sinne betreuen. Der 

     Schachwart ist Mitglied des Spielausschusses.

    Niemand aus der Versammlung meldet sich, diese Aufgabe zu übernehmen.

             Sobald die HMM2023 abgeschlossen sei, werde der Spielausschuss die Mitglieder befragen, um 

     deren Spielinteresse [Mannschaftspräferenz und Ranglisteneinordnung] abzufragen.

       2) Kassenbericht - Thomas Wehner  

   Thomas Wehner verteilt den Kassenbericht 2022 [Jahresüberschusssrechnung für 2022 -

 Anlage 3- ; Kontenübersicht für das Kalenderjahr 2022 -Anlage 4] sowie den Haushaltsplan (vorläufig)

für das Jahr 2023 -Anlage 5.

Er führt aus, dass im Berichtszeitraum ein Verlust in Höhe von 1.010,96€ ausgewiesen wird, der im 

wesentlichen auf die Ausgaben für die im Nov 2022 ausgerichtete Feier des 75. jährigen Jubiläums der

SF Sasel 1947 e.V. zurückzuführen sei.

Die finanzielle Situation sei jedoch immer noch komfortabel.

Das Sparbuch der SF Sasel werfe seit Jahren ausgesprochen geringe Zinsen ab. Um dies zu ändern 

bzw. zu verbessern, sei von ihm ein Antrag eingebracht, der in dieser Mitgliederversammlung zu 

beraten sei.

65% der Ausgaben entfielen auf die Positionen: Miete, Jubiläum und Gebühren an die Verbände 

(Schachverband, Sportbund).

Die wesentlichen Positionen der Einnahmenseite entfielen auf die Mitgliederbeiträge und 
Turniereinnahmen.

 Die Versammlung stellt fest, dass 2022 Spenden nur in geringem Umfang eingegangen seien.

Der Vorstand führt aus, Eltern hätten die Kantinenbetreuung übernommen und die Kuchen gespendet 

und drückt erneut seinen Dank für dieses Engagement und Entgegenkommen aus. Zudem finanziere 

der Vorstand das anfallende Büromaterial vollständig aus seinen eigenen Mitteln.

 Uwe Tranelis und Fabian Tobianski weisen darauf hin, dass aufgrund der aktuellen  Entwicklung im 

Mitgliederbereich insbesondere im Bereich der Jugend, folgende  Positionen des Haushaltsplanes 

(vorläufig) für das Jahr 2023 erhöht werden sollten:

 -Beiträge an den Hmb. Schachverband von 900€ auf 1.000€ und

 -Aufw. Jugendarbeit ohne Trainer/Betreuer von 400€ auf 800€.

 Der Vorstand nimmt die Anregung auf.

Thomas Wehner erläutert, die Abrechnung der Mitgliederbeiträge erfolge seit 2023 stichtagsbezogen 

1/2jährlich und nicht mehr 1/4jährlich. Ferner habe er das Ziel, Externe (z.B. Banken-Geschäfte-

Firmen pp) für das Spenden für unseren Verein zu begeistern.
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      3) Bericht der Kassenprüfer - Ronald Modrak und Ronald Levin

Ronald Levin ist krankheitsbedingt abwesend.

Ronald Modrak bestätigt, eine vorbildliche Kassenführung, alles sei fehlerlos, und in bester Ordnung. 

Sein Fazit: Eine wunderbare Arbeit.

      4) Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung - Geert Witthöft

Die Versammlung genehmigt das Protokoll der 76. Mitgliederversammlung vom 05.07.2022 

einstimmig.

     5) Entlastung des Vorstands

Dem Antrag auf Entlastung des Vorstands stimmt die Versammlung einstimmig zu.

     6) Wahlen: 1. Vorsitzender/1. Vorsitzende, 2. Vorsitzender/2. Vorsitzende,

Schriftführer/Schriftführerin, Kassenwart/Kassenwartin

Jugendwart/Jugendwartin, Schachwart/Schachwartin

zwei Kassenprüfer/zwei Kassenprüferinnen

Alle Funktionen des Vorstands sind für 2 Jahre neu zu wählen.

Gerhard Frische führt die Wahl des 1. Vorsitzenden durch.

Mit einstimmigem Votum der Versammlung wurden gewählt:

1. Vorsitzender: Geert Witthöft 

2. Vorsitzender: Roland Mallok 

Schriftführer: Sven Alba 

Kassenwart: Thomas Wehner 

Jugendwart: Frank Tobianski 

Schachwart: nicht besetzt

Kassenprüfer: Ronald Modrak und Gerhard Frische

Die Gewählten nehmen ihr Amt an.

    7) Festsetzung der Höhe von Aufnahmebeiträgen, Beiträgen und Umlagen
          Die Versammlung beschließt einstimmig, die Beiträge unverändert beizubehalten.

   8) Beschlussfassung über den Haushaltsplan

      Die Versammlung stimmt dem Haushaltsplan (vorläufig) für das Jahr 2023 (Anlage 5)   mit 

Änderungen in den folgenden Postionen einstimmig zu:

-Beiträge an den Hmb. Schachverband von 900€ auf 1.000€ erhöhen und

-Aufw. Jugendarbeit ohne Trainer/Betreuer von 400€ auf 800€ erhöhen. 
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    9) Beschlussfassung über sonstige Anträge

a) Antrag von Roland Mallok - Ein 2. Materialschrank wird dringend benötigt (siehe

Anlage 6)

Dem Antrag, diese über 2000€ hinausgehende Investition zu tätigen, wird

einstimmig zugestimmt. 

b) Antrag von Thomas Wehner - Die Mitgliederversammlung beauftragt den

Vereinsvorstand der SFS 1947 e.V. damit, für das Vereins-Sparkonto …. eine bessere

Verzinsung im Vergleich zu den Vorjahren bei einem Kreditinstitut zu erzielen. (siehe

 Anlage 7)

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.

   10) Sonstiges

Geert Witthöft führt folgende Themen an:

a) Für die HMM2024 plane der Vorstand und Spielausschuss per Rundbrief eine Befragung 
      durchzuführen, um gewünschte Einsatzideen der Spieler [Mannschaft,  Brettposition etc.] zu 
       erhalten. Anschließend werden dann die  Mannschaftsaufstellungen vorgeschlagen.

b) Hinweis auf die Hamburger Senioreneinzelmeisterschaft 2023 vom 17.10 - 26.10.2023. Die 
      Ausschreibung erfolge im Sommer, dann werde auch der Spielort bekanntgegeben [vermutlich 
      KSP-Spiellokal oder Haus des Sports].

c) Hinweis auf den Städtevergleich HB-HH in Bremen am 26.08.2023 11:00Uhr. Ausschreibung auf 
       der HP des HbgSchachverbandes.

d) Das 19. Schach am Markt Turnier finde wie auf der HP der SF Sasel ausgeschrieben am 23.09.2023
     10:00 Uhr statt.

e) Dähne Pokal. 
      Es ergibt sich eine Diskussion darüber, ob die SF Sasel 3 Vorrunden ausrichten sollten / könnten.
      Kritisch wird die Raumfrage gesehen. 8 SF Saseler Spieler der Versammlung  signalisieren 
      Interessen an der Teilnahme. Fabian Bloh erklärt sich bereit, das Thema aufzugreifen und 

         abschließend zu klären.

f) Freiluftschachfeld auf dem Saseler Markt.

                Im Rahmen des Saseler Sommerfestes 2023 werde am Sonnabend und Sonntag  jeweils 

      ab 11:00 Uhr das Freiluftschach zur Verfügung stehen. Frank Tobianski, Roland Mallok, 

      Hans-Werner Reinisch und Ronald Modrak bieten das Spielen an.

g) Hinweis darauf, die HP der SF Sasel, des Hamburger Schachjugendbund und des
      Hamburger Schachverbandes hin und wieder aufzurufen. Aktuelles und Interessantes seien zu 
     entdecken.
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Tumier Linkes gegen Rechtes Alsterufer finde am 21".06. vormittags statt. Fabian Tobianski, der bej

der Organisation mithelfen wird, bittet um Hilfe und Unterstützung.

SF Sasel habe als Werbetäger Stofftaschen mit dem Logo der SF Sasel und der Aufschrift unseres

Vereines erworben und biete diese zum günstigen Preis von 3,50€pro TLasche an.

Der 1. Vorsitzende schließt dte77. Mitgliederversammlung am L3. Juni 2023 ur92{:30 Uhr.

Geert Witthöft

L. VorsiEender

Hamburg, den 25.07.2023

h)

i)



Anlage 1

TAGESORDNUNG der 77. Mitgliederversammlung

1. Bericht des Vorstandes 

2. Kassenbericht

3. Bericht der Kassenprüfer

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung

5. Entlastung des Vorstands

6. Wahlen: 1. Vorsitzender/1. Vorsitzende, 2. Vorsitzender/2. Vorsitzende,

Schriftführer/Schriftführerin, Kassenwart/Kassenwartin

Jugendwart/Jugendwartin, Schachwart/Schachwartin

zwei Kassenprüfer/zwei Kassenprüferinnen

 7. Festsetzung der Höhe von Aufnahmebeiträgen, Beiträgen und 

Umlagen

8. Beschlussfassung über den Haushaltsplan 9. Beschlussfassung über 

sonstige Anträge

10. Sonstiges

Antrag 1 Beschaffung         2ter Materialschrank  

Antrag 2 Bessere Verzinsung anstreben
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Anlage 2
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15.05.2023 – Antrag von Roland Mallok - Ein 2. Materialschrank wird dringend benötigt Anlage 6

------

Antrag von Roland Mallok:
 Die Mitgliederversammlung möge aufgrund der hohen zu
investierenden Summe den Kauf des von der Firma
deinSchrank.de angebotenen und im Anhang genauer
beschriebenen „SF Sasel Schachschrank“ zur
Unterbringung des kompletten vereinseigenen Materials
 beschließen. Das umfasst alles, was zum Spielbetrieb
 benötigt wird, also nicht nur Bretter und Figurensätze,
 sondern auch die Getränke, die elektronischen Geräte, das
 Trainingsmaterial usw.
Kann ein gleichwertiger oder sogar besserer Schrank
(Ausstattung, Qualität und Preis) von einem Mitglied selbst
oder einer anderen Firma günstiger hergestellt und geliefert
werden, so möge die MV diesen Kauf beschließen.

Anhang 1
Der Schrank ist identisch in Höhe (180 cm), Tiefe (64 cm) und Dekor
 (Buche) wie der „Alte“.
Der Preis beträgt (gerundet) 2.300 €. Das ist inklusive Herstellung,
Lieferung, kompletter Zusammen- und Aufbau durch die Fa.
deinSchrank.de vor Ort und die Mehrwertsteuer.

Anhang 2
Auf den folgenden zwei Seiten sind wichtige Details dargestellt.

------------


















